



# Las 23 academias diseñarán en Burgos el nuevo Diccionario digital y panhispánico

Un foro reunirá en marzo a expertos, que sentarán las bases de la vigésimo cuarta edición de la publicación, en cuyo proyecto e investigaciones colaborará la Junta de Castilla y León

JESÚS BOMBÍN



✉ jbombin@elnortedecastilla.es

**VALLADOLID.** Darío Villanueva anunció ayer la «revolución lexicográfica» en la que están inmersas las 23 academias que forman parte de la Asociación de Academias de la Lengua Española (ASALE) –que preside– y que se traducirá en la creación de la vigésimo cuarta edición del Diccionario. Burgos será el punto de partida de este proyecto en un foro que reunirá del 15 al 17 de marzo en el Palacio de la Isla a representantes de las 23 instituciones para sentar las bases de un texto que por primera vez tendrá una versión digital antes que impresa, a la inversa de como venía sucediendo desde que en 2002 se tomó la senda de la digitalización.

«La vigésimo cuarta edición del Diccionario va a ser digital, y esa decisión se va a tomar en Burgos», afirmó Darío Villanueva. «Queremos producir el diccionario de los nativos digitales que, además, confirmará su carácter panhispánico recogiendo las palabras y expresiones americanas, pues el español pertenece a todas las comunidades que lo hablan, de ahí la necesidad de una política de consenso», dijo tras reseñar que solo el 9% de quienes hablan español son españoles.

Apuntó que desde 1951 la Asociación de Academias de la Lengua Española ha unido en sus esfuerzos en la defensa del idioma común a 23 academias, un foro al que se han incorporado las de Norteamérica y Filipinas y, desde hace un año, la de Guinea Ecuatorial.

«Lo más difícil era mantener la unidad del idioma en el siglo XIX y tiene mérito que desde entonces, cuando los países comenzaron a independizarse de España y apenas el 20% de su población hablaba español, la lengua común no haya decaído ni se haya dividido», explicó Villanueva después de expresar su confianza en que «la sociedad digital nos proporciona hoy unas oportunidades magníficas para que el español sea reconocido como lengua oficial en muchos países».

En el Auditorio Miguel Delibes la consejera de Cultura y Turismo, María Josefa García Cirac, y Darío Villanueva como presidente de ASELE, firmaron ayer un protocolo de colaboración para impulsar actuaciones de fomento del nuevo Diccionario de la lengua española.

García Cirac señaló que el español «forma parte del acervo históri-



La consejera de Cultura y Turismo, María Josefa García Cirac, y Darío Villanueva, presidente de la Asociación de Academias de la Lengua Española, ayer, tras la firma del protocolo de colaboración en el Auditorio Miguel Delibes. :: HENAR SASTRE



De izquierda a derecha, los rectores de las universidades de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez; de Valladolid, Daniel Miguel San José; y de León, Francisco García Marín. :: HENAR SASTRE

co y cultural más valioso de Castilla y León, donde se sitúan las huellas más primitivas de nuestro idioma, y es hoy una de las lenguas más universales, situándose como la segunda lengua materna del mundo

**El año pasado el Diccionario de la lengua española recibió 801 millones de consultas**

por número de hablantes», refirió tras incidir en su proyección en los ámbitos educativo, económico y cultural.

La Junta y la Asociación de Academias de la Lengua Española se han comprometido a colaborar en el desarrollo de actuaciones de fomento del nuevo Diccionario y de investigaciones filológicas y lingüísticas «así como en las publicaciones que puedan promoverse».

La representante de la Junta de Castilla y León destacó el «carácter pionero» de la comunidad en la enseñanza del español, y recordó a «aquellos once estudiantes que acudieron a la centenaria Universidad en 1919, que fueron la semilla que dio origen a cursos internacionales de la Universidad de Salamanca».

Por su parte, Darío Villanueva destacó que el español lo hablan más de 500 millones de personas en todo el mundo y que el pasado año se realizaron 801 millones de consultas al Diccionario a través de Internet. «Nunca –destacó– el Diccionario ha ejercido una influencia sobre el español como en la actualidad».

«EE UU ha sido un devorador de idiomas, pero eso no ocurrirá con el español»

Uno de los frentes de controversia abierto por Donald Trump tiene que ver con la eliminación del español de la página web de la Casa Blanca y el cierre de las cuentas de redes sociales en este idioma. Darío Villanueva no aludió ayer directamente a esta circunstancia pero sí se refirió al fatal destino de la lengua de los inmigrantes que llegaron al 'país de las oportunidades'. «Estados Unidos ha sido un devorador de idiomas; las minorías acaban perdiendo su lengua, pero todo indica que eso no va a suceder con el español pese a que se produzcan circunstancias difíciles; es un idioma con una gran fortaleza».